

Blick über den Zaun – Historischer Arbeitskreis Hofheim besucht das Stadtmuseum Hattersheim



Der Historische Arbeitskreis Hofheim sieht es als eine seiner Aufgaben an, sich über die Arbeit der Geschichts- und Heimatvereine in der Umgebung von Hofheim zu informieren und Gedanken zu den historischen Arbeiten auszutauschen. So wurde diesmal das neue Stadtmuseum in Hattersheim als Ziel für einen Besuch ausgewählt.

Trägerin des Stadtmuseums ist die Stadt Hattersheim. Betreiber des Museums ist der Hattersheimer Geschichtsverein 1985 e.V. Die 2. Vorsitzende des Vereins, Frau Ulrike Milas-Quirin, begrüßte die Delegation aus Hofheim und führte durch die Ausstellungsräume.

Das Stadtmuseum Hattersheim hat seit 1. Juni dieses Jahres seine Heimat im ehemaligen Sarotti-Werkstattgebäude in der Mitte des Hattersheimer Schokoladenviertels gefunden. Auf etwa 465 Quadratmetern erwartet die Besucherinnen und Besucher eine Dauerausstellung zur Stadt- und Industriegeschichte Hattersheims. Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf dem Thema Archäologie – hier vor allem auf den Kelten.

Der Rundgang startete im Foyer mit dem Blick auf die Entwicklung der drei Stadtteile. Die Lage an einer der wichtigsten Handelsstraßen bestimmte die Entwicklung von Hattersheim bis zum Bau der Eisenbahn. Sie war für Hattersheim der Motor für die industrielle Entwicklung im ausgehenden 19. Jahrhundert. Den Schwerpunkt der musealen Präsentation bildet die Industriegeschichte in der historischen Halle des ehemaligen Sarotti-Werkstattgebäudes.

Die Hattersheimer Geschichte mit den Themenkomplexen Rosen, Papier, Glas, Karten, Mühlen, Anton Flettner, Schokolade und Archäologie wird im Hattersheimer Stadtmuseum erzählt und es gibt besondere Exponate und Einzelstücke zu bewundern. Ergänzend dazu werden Fundstücke aus der

Kelten- und Jungsteinzeit ausgestellt, die bei verschiedenen Grabungen im Stadtgebiet gefunden worden sind.

Der Historische Arbeitskreis Hofheim bedankt sich bei Frau Milas-Quirin für die umfangreichen fundierten Erläuterungen. Sie hat den Hofheimer Gästen einen sehr guten Einblick in die Hattersheimer Historie vermittelt.

Der Besuch in Hattersheim klang mit einem gemütlichen Beisammensein in einem Hattersheimer Lokal aus.

Informationen:

Das Stadtmuseum Hattersheim, Platz der Deutschen Einheit 1, kann donnerstags und sonntags von 10 – 17 Uhr besichtigt werden. Führungen können auf Anfrage gebucht werden: info@hattersheimer-geschichtsverein.de Weitere Informationen finden Sie unter <https://www.hattersheim-geschichtsverein.de/>

Der Historische Arbeitskreis Hofheim ist eine Arbeitsgruppe der Bürgervereinigung Hofheimer Altstadt e.V. und beschäftigt sich mit der Historie der Hofheimer Kernstadt. Weitere Informationen finden Sie unter <https://historisches-hofheim.de/>

Text: Wilfried Wohmann

Foto: Historischer Arbeitskreis Hofheim

23.10.2023